
Inauguration de la Nouvelle Colonie de Sorniot – 13 juillet 2024 

 

Qui parmi vous a déjà fait la course de Fully-Sorniot ou est déjà monté littéralement depuis 

Fully jusqu’à Sorniot à pied ? … Bien, vous allez bien comprendre la petite histoire que nous 

allons vous raconter. Pour les autres, on vous expliquera tout. 

Pour ceux qui s’en souviennent, le 1er novembre 2019, nous vous annoncions fébrilement 

lors d’une messe que nous lancions officiellement la recherche de fonds pour offrir 90 

nouvelles années de vie à notre bonne vieille colo. Ce jour-là, on vous annonçait qu’on se 

lançait dans un Fully-Sorniot un peu spécial, où chaque pallier de dénivelés jusqu’à notre 

alpage correspondrait à des milliers de francs à récolter. Les regards étaient dubitatifs et 

nous-mêmes on n’en menait pas large … Laissez-nous vous raconter l’histoire de cette 

ascension vertigineuse qui se termine en apothéose aujourd’hui ! 

  

Etape 1 : s’inscrire à la course et se présenter sur la ligne de départ 

Quelle folie nous a pris en 2012 de nous lancer dans l’aventure de la reconstruction de la 

colo ? Peut-être que les murs de l’ancien réfectoire imbibés d’humidité y étaient pour 

quelque chose… ? Peut-être que le système électrique vétuste y était aussi pour une partie 

… ? Devoir étayer le toit du réfectoire pour s’assurer qu’il passe l’hiver aussi … 

Mais c’est surtout l’infinité de souvenirs de jeunesse et les sourires des enfants et des 

moniteurs qu’on ne pouvait se décider à laisser partir aux oubliettes si l’exploitation de la 

Colo devait cesser qui nous a motivé à nous lancer. Chaque été, les places s’arrachent et 

les enfants y reviennent avec plaisir : c’est là notre motivation première à faire perdurer cette 

colonie. 

La fierté aussi d’avoir dans notre commune un bijou comme il n’en existe nulle part ailleurs : 

une cabane de montagne réservée aux enfants, un haut-lieu patrimonial qui a forgé bien des 

carrières d’alpinistes, un bâtiment vieux de 90 ans qui a permis à 4 générations de 

Fullierains de partager les mêmes souvenirs d’été … à une douche dans la rivière près. 

Les différents coachs consultés à l’époque – entendez par là le Conseil Communal et le 

Conseil de Gestion de la Paroisse de Fully – nous ont donné un préavis positif … alors 

même si on n’avait pas franchement d’entrainement, on s’est lancé tête baissée dans une 

aventure dont nous n’imaginions pas qu’elle durerait si longtemps… 

  

Etape 2 : Fully-La Châtaigneraie 

Qui n’a pas connu la joie des départs de course ? On y va sans trop réfléchir, en se laissant 

porter par la frénésie ambiante. Une équipe de copains, Nicolas Meilland notre architecte 

surmotivé, un projet moderne et innovant qui s’intègre à merveille dans son cadre naturel. 

Au début, ça va vite, on est encore tout frais ! Mais là, au détour d’un contour au-dessus de 



La Fontaine, un premier caillou vient se glisser dans notre basket. Ou plutôt, une bonne 

grosse bogue qu’il a fallu du temps pour déloger : notre dossier est resté bloqué pendant 3 

ans au Service de l’Environnement. En cause, une sombre histoire d’eaux usées à évacuer 

jusqu’en plaine … 

  

Etape 3 : La Châtaigneraie-Planuit  

Passé ce premier écueil, on relance la machine. L’autorisation de construire tombe, 

moyennant des toilettes sèches. Les soutiens sont au rendez-vous au bord du chemin, et 

pas des moindres ! Imaginez, en un mois, nous récoltons notre premier million. Un soutien 

communal de CHF 300'000.-, une promesse de don de la Loterie Romande pour CHF 

500'000.-, un couple de Fully qui offre CHF 100'000.- pour les enfants de la Commune et 

des fondations et des privés qui répondent positivement à nos sollicitations. C’est avec le 

sourire et plein d’étoiles dans les yeux que nous atteignons ce premier pallier, ragaillardis 

aussi par les ravitaillements qu’ont été les reportages dans les médias, les commentaires 

positifs sur les réseaux et lors des rencontres du porte-à-porte. 

  

Etape 4 : Planuit – Les Garettes 

Pour ceux qui ont déjà fait la course, cette section du tracé s’apparente à une traversée du 

désert tant les chemins sinueux et les traversées de route se ressemblent. Notre désert à 

nous, notre crampe sonnante et trébuchante, ça a été la crise du Corona en mars 2020, 5 

mois après le début de la recherche de fonds. Rendez-vous compte, récolter un deuxième 

million dans un contexte économique en berne, et une situation sanitaire et sociale 

catastrophique où plus aucune rencontre ne pouvait avoir lieu. Manque de chance pour nos 

porteurs de carnet pour qui il a été compliqué de se battre contre la morosité et la frilosité 

ambiante. 

Arrivés aux Garettes, nous n’étions pas fatigués, mais exténués. Comment continuer de 

croire à ce projet quand on voyait la détresse qu’engendrait cette épidémie ? N’y avait-il pas 

d’autres priorités à reconstruire ? Est-ce que vraiment les entreprises et les privés allaient 

pouvoir se remettre de ce choc ? On n’avait plus du tout le moral. 

  

Etape 5 : Les Garettes – Le Col 

Et là, au détour d’un ravitaillement, on s’est souvenu des sourires des colons. On s’est 

souvenus des sauts de la grosse pierre. Des barrages. Des grenouilles. Des cloches des 

vaches dans la fraicheur du matin. Des boums déjantées. Des nuits mythiques à 30 dans un 

dortoir. De la joie des retrouvailles du dimanche. Des larmes des moniteurs qui ont fermé la 

porte du grand dortoir pour la dernière fois. Les Garettes, c’est la tentation d’abandonner. 

Mais quand on voit tout le chemin qu’on a déjà fait, on ne peut juste pas baisser les bras. Ce 

ravitaillement a été le plus précieux de tous. 



C’était reparti. Le budget semble impossible à atteindre ? Qu’à cela ne tienne, notre super 

architecte adapte le projet pour en diminuer les coûts sans en diminuer les qualités. 

L’autorisation de construire est prolongée de 3 ans, on s’enlève la pression du chrono. La 

Commune de Fully se mouille et nous promet un soutien conséquent en termes logistiques 

et financiers pour la pérennité de l’exploitation. La Paroisse de Fully décide généreusement 

d’offrir la Colonie à l’Association des Amis de la Colonie de Sorniot nouvellement créée, 

pour permettre sous ce régime de recevoir un prêt cantonal sans intérêt de CHF 450'000.-. 

Et les petits sucres de raisin continuent de nous rebooster : votre générosité qui n’a cessé 

d’alimenter le compte de la construction, lentement mais sûrement. 

Vous raconter le trajet entre les Garettes et le Col sans s’arrêter brièvement sur les petits 

contours serait impossible ! Les petits contours, ou l’art du tricot, c’est ce qu’il nous a fallu 

maitriser pendant une demi-année entre la nécessité de créer une association, rédiger une 

convention avec la Commune, créer un Business Plan, attendre le feu vert de l’Evêché et la 

bénédiction du Conseil Bourgeoisial pour finalement signer un acte avec la Paroisse tout en 

découvrant la signification d’un DDP à 2 degrés que notre Conseillère Béatrice se fera une 

joie de vous réexpliquer. Des démarches un peu folles pour notre comité de bénévoles, 

néophytes dans absolument tous ces domaines ! Mais un pas après l’autre, nous en 

sommes sortis de ces coquins de petits contours. 

  

Etape 6 : Le Col – Sorniot 

Arriver au col, c’est toujours un chaud-froid assez puissant. Soulagement d’y être parvenu, 

et prise de conscience que le dernier kilomètre, bien que tout à plat, mesure bien un 1000 

fois un mètre ! Ce dernier kilomètre, ce fût le chantier, le « détail » à entreprendre après 

toutes ces péripéties. 

Un chantier exceptionnel où se sont d’abord précipités de nombreux bénévoles pour la 

démolition du dortoir. L’été 2023 a été marqué par le bal des hélicoptères qui n’amenaient 

pas nos survêtements d’après-course à la Cabane mais bien notre Colo, en pièces 

détachées, dans un rythme parfaitement séquencé par des entreprises ultra motivées et un 

architecte-chef de chantier exceptionnel. 

Arrivé à l’automne, le plan était parfaitement déroulé, la Colo hors d’eau pour l’hiver, les 

panneaux solaires posés et en fonction, et une pause bienvenue pour faire le point sur les 

finances. Au printemps, la neige a fait place aux ouvriers qui se sont succédé pour la fin des 

travaux et les finitions. Les bénévoles sont remontés pour démolir l’ancienne cuisine et le 

réfectoire, et le comité s’est agité dans tous les sens pour pouvoir proposer à nouveau des 

semaines de colo aux enfants de la région, et vous inviter à partager ce moment aujourd’hui. 

  

Etape 7 : La ligne d’arrivée 

Heureux. Epuisés. Le cœur battant la chamade. Fiers. Fébriles. Voilà l’état dans lequel nous 

sommes devant vous aujourd’hui, au moment de passer la ligne d’arrivée et de nous 

coucher dans l’herbe de Sorniot pour retrouver nos esprits ! 



Le nouveau bâtiment qui est sous vos yeux, c’était notre rêve. C’était notre rêve que rien ne 

change, mais en mieux. Notre rêve à tous ici présents que cette belle tradition perdure dans 

les meilleures conditions. Notre rêve que les 90 années de colonie pour les enfants à 

Sorniot ne soient ‘que les 90 premières années’, et que pour longtemps encore on puisse 

entendre le cri des enfants résonner dans la montagne de Fully chaque été. Grâce à vous 

tous ici présents, les barrages et les grenouilles restent d’actualité, les colons qui en ont 

toujours rêvé pourront bel et bien devenir moniteurs et ceux qui ont toujours promis de 

monter une semaine en cuisine pourront enfin le faire. Tous ensemble, nous avons sauvé la 

Colo, passé la ligne d’arrivée et relevé ce défi extraordinaire !! Je crois qu’on peut tous 

s’applaudir !! 

 

2'000'000 de mercis ! 

Ça nous a pris 12 ans donc vous aurez bien encore quelques minutes pour quelques petites 

personnes à remercier          

• D’abord, fondamentalement et primordialement, MERCI à Gilles Carron et Frédéric 

Carron qui, grâce à leur amitié et leur passion pour Sorniot, ont mis tout Fully en 

action pour construire ce nouvel écrin. Comme quoi, un Pastis au bon moment peut 

avoir des effets inespérés ! MERCI aussi pour les décennies passées dans le comité 

d’exploitation et pour l’enthousiasme incroyable que vous avez su insuffler à la Colo, 

aux moniteurs, aux colons, aux membres du comité, au comité de construction, aux 

entreprises et aux ouvriers … On ne sait pas d’où ça vous vient, mais ça nous fait du 

bien ! Bravo pour votre assiduité à toutes les séances de chantier et pour les milliers 

de choses que vous avez faites si modestement qu’on n’en aura certainement jamais 

entendu parler, mais qui font que la Colo est ce qu’elle est aujourd’hui.  

 

• Ensuite, MERCI à Jonathan Carron et Raphaël Roduit d’y avoir cru avec eux et 

d’avoir rejoint le comité de construction dès les premières années du projet. Merci à 

Jonathan pour sa gestion impeccable du démontage de l’ancienne colo qui s’est faite 

bien plus rapidement que prévu grâce à une anticipation impeccable des besoins et 

des ressources à disposition, et cela malgré parfois des conditions dantesques de 

tempête de neige au mois de mai. Merci aussi à lui pour les multiples visites 

hivernales qui ont permis de nous rendre compte que les panneaux maintenaient la 

colo à une température agréable même au cœur de l’hiver. C’est à regret qu’il ne 

peut pas être présent aujourd’hui, mais nous aurons à cœur de lui transmettre ces 

sincères remerciements. Merci à Raphaël pour les contacts avec les médias et tout 

le travail de réflexion mené sur l’aménagement de la cuisine.  

Merci aussi pour le bichonnage des bénévoles lors des week-ends de démolition. 

 

• MERCI à Nicolas Meilland pour son talent d’architecte. Je crois qu’on peut dire que 

le pari est réussi : préserver l’esprit de l’ancienne colo, tout en mettant l’infrastructure 

aux normes d’aujourd’hui et en respectant le paysage unique dans lequel le bâtiment 

s’insère. C’est un mirage pour les yeux qu’il a su imaginer et qui ravit nos yeux à 

chaque saison. Merci Nicolas pour ton engagement tout au long des 12 années du 

projet, nous sommes sincèrement impressionnés par ta persévérance. Quelle 



chance d’avoir un architecte amoureux de la montagne puisque celui-ci a pu assister 

en personne aux 24 séances de chantier, sur place à 8h30 chaque mercredi matin. Il 

nous tient à cœur que vous sachiez que Nicolas a complètement transcendé son rôle 

d’architecte et qu’il s’est investi au-delà de ce qui était attendu de lui, pour une 

immense part bénévolement. Nous retiendrons pour encore longtemps son goût du 

travail bien fait et son souci des détails. MERCI Nicolas et encore BRAVO à toute 

l’équipe du bureau GAME pour le travail fourni et la disponibilité à chaque phase du 

projet. 

 

• En parallèle, MERCI aux familles Carron, Carron, Carron, Roduit et Meilland de nous 

avoir prêtés vos maris et papas pendant toutes ces années. On sait qu’ils n’ont 

jamais compté leur temps et leurs efforts et que votre soutien a été indispensable à 

la réussite de cette aventure ! Et que dire de tous vos coups de main spontanés à 

chaque étape du projet. BRAVO ! 

 

• MERCI au comité de l’Association des Amis de la Colonie de Sorniot pour votre 

engagement au service de la nouvelle colo. Merci Edith, Baptiste, Aude, Loïc, 

Andrea, Delphine, Quentin, Lisa, Clémentine, Camille et Béatrice. C’est une fierté de 

voir ces 10 personnes, dont une bonne proportion de jeunes, reprendre ce beau 

flambeau. Cela nous a donné beaucoup d’élan de savoir qu’on le faisait aussi pour 

eux et avec eux. Merci à tout le comité pour tout le soutien humain et logistique 

pendant les 12 ans du projet, et surtout pendant les deux années de chantier. Merci 

à ceux qui étaient dans le comité au début du projet, et chapeau à tous ceux qui ont 

rejoint le comité au moment où cela demandait le plus de travail. Promis, il y aura 

beaucoup moins de réunion ces prochaines années. Un MERCI spécial à Edith, 

Andrea et Quentin qui étaient finalement en lien avec les deux comités pour la 

gestion des aspects administratifs, financiers et techniques du bâtiment. 
 

• MERCI aux plus de 700 donateurs qui ont cru au projet à coup de centimes ou de 

milliers de francs, cette réussite est collective et largement la vôtre ! L’entraide et la 

générosité ont toujours été à la base du fonctionnement de la Colonie depuis ses 

débuts en 1932 et vous avez prouvé que cette époque n’était pas révolue. Nous 

sommes ébahis de voir la liste des personnes qui ont soutenu le projet et tenons à 

vous le rappeler, sans vous, ce jour n’existerait tout simplement pas. 

 

• MERCI à la cinquantaine de bénévoles qui ne se sont pas ménagés lors des deux 

sessions de démolition et lors des nettoyages de fin de chantier. Vous avez allégé 

ces tâches par vos sourires, votre force et votre enthousiasme. MERCI aussi à tous 

les bénévoles de plaine, ceux qui ont offert leurs compétences personnelles ou 

professionnelles pour le bien de la Colo. 5500 heures de bénévolat, c’est à peu près 

le nombre d’heure qu’il a fallu pour relever le défi de cette construction. Vous avez 

été incroyables, encore BRAVO. 

 

• MERCI aux 20 entreprises qui ont participé à la construction du nouveau bâtiment. 

Félicitations pour la qualité du travail accompli et le respect irréprochable des délais. 

Bravo d’avoir effectué ce chantier dans des conditions parfois sommaires, voire très 

sommaires, et en prolongeant souvent votre travail en soirée. MERCI aussi aux 

directions de ces entreprises d’avoir fait des efforts conséquents sur les prix et 



d’avoir compris que ce chantier serait avant tout une aventure humaine plutôt 

qu’économique. C’est un honneur de voir certains d’entre vous présents aujourd’hui 

et nous espérons que vous êtes fiers de ce que vous avez accompli. Toute notre 

reconnaissance. 

 

• MERCI aux Cabanes de Sorniot et du Fénestral pour leur soutien et leur 

bienveillance envers le projet de la reconstruction. Quelle chance d’avoir pu compter 

sur la cabane de Sorniot et ses gardiens pour prendre soins de nos ouvriers et de 

nos bénévoles lorsque cela a été nécessaire. MERCI au Fénestral pour la belle 

solidarité financière et logistique lors des transports. 

 

• MERCI à la Paroisse de Fully d’avoir fait naître cette belle institution en 1932 et de 

l’avoir fait vivre jusqu’en 2023. Nous sommes conscients du cadeau unique que vous 

avez fait à notre région. MERCI à tous les bénévoles qui se sont succédé au fil des 

années dans le comité et dans les équipes d’animation pour faire vivre et fleurir la 

Colonie Paroissiale. Nous sommes reconnaissants du bel héritage que vous nous 

avez transmis et vous promettons de continuer de le transmettre. 

 

• MERCI au Conseil Communal et au Conseil Général de la Commune de Fully. Votre 

soutien a été sans faille dès les premières discussions, et surtout lorsqu’il y en eut le 

plus besoin ! MERCI d’avoir senti avec nous que Sorniot sans la colo ce ne serait 

plus vraiment Sorniot. Merci pour le soutien financier et logistique considérable. 

MERCI aussi au personnel communal qui a accompagné toutes nos démarches avec 

un grand professionnalisme et une bienveillance réconfortante ! Nous avons 

particulièrement apprécié votre envie de trouver des solutions là où l’administration 

peut parfois se révéler pesante. La Commune de Fully peut être fière aujourd’hui de 

son investissement pour la jeunesse et la poursuite du développement de ses Hauts. 

 

• MERCI à nos soutiens institutionnels, notamment Antenne Région Valais représenté 

aujourd’hui par M. Grégory Carron et le Service de l’Economie, du Tourisme et de 

l’Innovation, représenté par M. Vincent Reynard. Grâce à vos conseils et votre suivi, 

nous avons pu bénéficier d’un prêt sans intérêt de l’Etat du Valais, ce qui a permis de 

lancer officiellement la construction. Merci d’y avoir cru avec nous ! Merci également 

à M. Cédric Bonnébault (excusé aujourd’hui) et Mme Hélène Vouillamoz du Service 

de la Jeunesse pour l’attention portée à la qualité du lieu de séjour et des conditions 

d’accueil des enfants. 
 

• MERCI aux 258 membres de l’Association des Amis de la Colonie de Sorniot. Vous 

avez montré votre soutien au moment où l’histoire de la Colonie en a eu besoin et 

c’est grâce à vous que l’histoire va continuer. Bienvenue à tous ceux d’entre vous qui 

n’ont pas encore eu le temps de nous rejoindre, on compte sur vous !! 

 

• MERCI à tous ceux qui ont participé à l’organisation de cette journée d’inauguration, 

en particulier au prêtre qui a célébré la messe, aux chanteurs, au musicien et à la 

directrice, aux servants de messe et aux lecteurs. Merci à ceux qui jouent un rôle de 

bénévole aujourd’hui encore, et merci aux cuisiniers qui nous ont préparé un bon 

repas et de beaux desserts. 

 



• MERCI, du plus profond du cœur, à tous ceux qui ont œuvré de près ou de loin à la 

réalisation de cet immense projet. Nous tremblons à l’idée d’oublier quelqu’un 

aujourd’hui mais sachez que la reconnaissance est là. 

 

• MERCI, enfin, aux colons d’avoir été le moteur de toute cette folie. Vos sourires et 

votre enthousiasme nous ont porté et motivé tout au long de ces années. 

  

 

Sorniot, le 13 juillet 2024 

Frédéric Carron et Gilles Carron, comité de construction 

Edith Dessimoz, comité d’exploitation 

 


